



LE NAYRAC. « Sourires d'automne » en balade sur le Canal du Midi

Pour leur sortie de septembre, les membres du club Sourires d'automne ont pris la direction de Béziers. A leur arrivée, la péniche Vent du Sud les attendait pour l'embarquement et la croisière sur le Canal du Midi. Dès leur installation, ils passaient à table et dégustaient délicieux menu aux accents méditerranéens. L'après-midi, les participants rejoignaient le pont du bateau et la balade pouvait commencer... avec le passage du Tunnel du Malpas, le pont de Rabotte-Cornes, les écluses de Fonsérane, le Pont Canal. Pendant la navigation, de nombreux renseignements étaient donnés sur la construction du Canal du Midi qui avait mobilisé beaucoup d'ouvriers où la pelle et la pioche étaient les outils les plus utilisés...

Le Nayrac

Les « Baladins d'Olt » ont joué leur pièce de théâtre devant un large public



La troupe espalionnaise « les Baladins d'Olt » a présenté sa pièce de théâtre « Hôtel du fleuve sous le pont » de Marcel Crampon, mise en scène par Bruno Coulon, devant un large public à l'Espace multiculturel.

Juliette et Tina, SDF, partagent le même emplacement sur les quais du fleuve. Leur vie n'est pas facile mais elles s'en contentent avec parfois des disputes, des mots qui échappent, mais elles se réconcilient très vite et organisent leur quotidien tant bien que mal. Mais voilà que Mylène, jeune bour-

La troupe salue le public.

geoise désespérée tente de se noyer sous leurs yeux ! Bien sûr elles la sauvent et la recueillent avec un peu d'appréhension tout de même. Vont-elles se comprendre ? S'ignorer ? Tout en évoquant leurs passés et les blessures qui vont avec, elles réussissent à cohabiter sous ce pont... Avec leurs rêves, leurs souvenirs, leurs émotions. Les spectateurs n'ont pas ménagé leurs applaudissements à la fin de la représentation et ont félicité les comédiens.



LE NAYRAC. La chorale a repris ses activités

La chorale du Nayrac a été créée en septembre 2018 à l'initiative de la municipalité et de Fred Bonnet. Elle s'est produite lors de manifestations locales comme la cérémonie des vœux de la municipalité, en première partie du concert Jazzy Jazzou, à la maison de retraite de Bozouls, à l'Unité de Vie. La prestation des chanteuses et chanteurs a fait l'unanimité... Cette année, les cours ont repris le 6 septembre avec enthousiasme et bonne humeur, comme les saisons précédentes. Fred Bonnet dirige le groupe qui est devenu une section du Foyer Rural et se nomme désormais « A tous Chœurs du Nayrac ». Une trentaine de personnes venues du Nayrac et des environs composent cette chorale qui « travaille » sur un répertoire de variété française essentiellement.



LE NAYRAC. Le club Sourires d'automne reprend ses activités

Le club Sourires d'automne a repris ses activités, mardi 12 septembre. Un après-midi jeux était proposé avec belote, rami, tarot, scrabble... Les adhérents, bien que peu nombreux pour cette première rencontre, ont eu plaisir à se retrouver après la pause estivale. Le prochain rendez-vous est programmé pour le 26 septembre avec la Croisière déjeuner sur le canal du Midi au départ de Béziers. Viendront ensuite, l'Assemblée générale le 10 octobre au Restaurant Anglade, les jeux les 24 septembre, 14 et 28 novembre et le repas de Noël le 12 décembre à l'Auberge fleurie. Bien sûr, les animations continueront en 2024...



Le Nayrac

Le cheminement piétonnier de la rue des Jardins a été finalisé



Depuis quelques années, la Rue des Jardins a changé de visage. De gros travaux ont été effectués pour 89 200 € HT. Plusieurs aides ont été octroyées : de la Région pour 6 633 €, de l'État (DETR) pour 13 170 €, du Département pour 21 980 €.

Ceux-ci consistaient à la construction des trottoirs, aux marquages au sol, à la sécurisation avec quatre ralentisseurs et trois passages piétons, au cheminement piétonnier vers le Square des Fleurs. Ce dernier devait être complété par

Le marquage au sol avec la peinture luminescente.

l'installation de luminaires au sol mais au vu de son coût important, une solution plus économique a été trouvée avec la pose de peinture luminescente sur son tracé par les employés municipaux. Cela ressemble à une ligne blanche discontinue dans la journée qui devient lumineuse la nuit après avoir reçu le rayonnement du soleil. C'est aussi une bonne idée pour réaliser des économies d'énergie.

Les enfants ont eu plaisir à rentrer à l'école



Avant de rentrer en classe.

Quarante-et-un élèves dont 7 en petite section ont fait leur rentrée avec le plaisir de se retrouver pour les grands, la découverte des lieux, en particulier des jeux, pour les petits. L'équipe éducative reste inchangée : Nathalie Binard, directrice et enseignante pour les

maternelles CP, Béatrice Ginisty pour les CE-CM, Sandra Saillant-Lekervern, Atsem, Jessica Miquel, agent municipale, qui s'occupe de la cantine et du ménage. À toutes et tous, bonne année scolaire où de nombreux projets sont déjà annoncés.

Parc naturel régional de l'Aubrac I

Des panneaux d'information homogènes dans 17 communes

Cet été, dix nouvelles communes du territoire du Parc naturel régional de l'Aubrac ont été équipées de la signalétique conçue spécialement pour l'Aubrac.

«Ce qui plaît aux gens, c'est l'intégration de ces nouveaux panneaux d'information locale dans nos bourgs et nos paysages naturels. Alors qu'à l'origine, un panneau c'est plutôt nocif pour la beauté d'un paysage !», apprécie Pierre Chassang, maire de Fridefont.

«Dès 2018 les élus ont confié au Parc le soin de créer une charte signalétique avec un design spécialement adapté à l'Aubrac», explique Joris Pesche, chargé de mission au Parc. «Ils ont choisi une couleur très sobre, le gris anthracite, pour faire écho à la couleur du basalte de l'Aubrac.» Cette charte, créée en concertation avec les élus du territoire, les architectes des bâtiments de France et les Départements, dicte les règles d'implantation à respecter pour rester dans le cadre légal. Avec elle et l'accompagnement du Parc, cela facilite le travail des élus pour mener à bien la rénovation des panneaux de leur commune.

«C'est la loi ENE, en 2010, qui nous a imposé d'organiser la signalétique d'information dans nos villages et autour», précise Vincent Alazard, vice-président du Parc et maire de Laguiole, qui a été une commune pilote dans ce travail, avec Argences-en-Aubrac et Saint-Chély-d'Aubrac. «Et ça a été un travail monumental» se souvient-il.

«Il nous a fallu recenser les commerces, les hébergeurs, les restaurateurs et tous les services qu'il était important de signaler», raconte Nathalie Couseran, maire d'Estaing. «Pour toutes ces opérations, toutes ces étapes, on a travaillé à chaque fois avec le Parc, ils étaient à nos côtés avec le bureau d'étude et le maître d'œuvre Ascode», poursuit-elle. «Nous sommes classés Plus beaux villages de France et cette signalétique s'intègre parfaitement.»



«Castelnaud-de-Mandailles regroupant trois villages, il faut reconnaître que les gens de passage étaient souvent un peu perdus. Cette nouvelle signalétique sera bien plus efficace et il nous semble important qu'elle soit harmonisée dans de nombreuses communes du Parc», rappelle Gérard Tarayre, élu de la commune.

«Côté Lozère, nous apprécions nous aussi son esthétique, et l'homogénéité qu'elle apporte aux paysages de l'Aubrac», explique Eric Malherbe, le maire de Marchastel. «Elle marque réellement notre appartenance au Parc», tient à souligner Pierre Chassang, maire de la commune la plus au nord du Parc.

En 2023, ce sont les communes de Castelnaud-de-Mandailles, Condom-d'Aubrac, Coubiou, Estaing, Florentin-la-Capelle, Fridefont, Le Cayrol, Marchastel, Saint-Symphorien-de-Thénières et Thérondels qui ont été équipées. Lassouts, Soulages-Bonneval, le Nayrac et Saint-Côme-d'Olt le seront également d'ici fin 2023-début 2024. La démarche des communes est volontaire. Le Parc va poursuivre son accompagnement auprès de toutes celles qui en expriment le souhait, il apporte un soutien technique et une aide pour l'obtention de subventions.

Le Nayrac

La prochaine saison cinématographique a débuté

La saison cinématographique 2023-2024 a débuté ce vendredi 25 août avec « Les petites Victoires ». Initialement prévue en plein air, la projection a eu lieu à l'espace multiculturel en raison des conditions météo. Huit séances sont prévues au cours des mois qui viennent avec chaque fois en cours d'après-midi, un film à l'intention des enfants, un autre pour les aînés et résidents des Ehpad et en soirée, un tout public. La programmation se fait en concertation avec les publics concernés et l'association Mondes et Multitudes qui assure la partie technique. Après le succès des courts métrages en avril dernier, un festival de « Courts métrages femmes » est en construction. Des contacts sont établis et se précisent... avec l'aide de Sarah Vernhes, nayracoise et elle-même réalisatrice. La section cinéma présidée par Domini-



Dominique Mestdagh œuvre sans compter pour le cinéma au Nayrac.

que Mestdagh fait partie du Foyer Rural et reçoit le soutien de la Mairie du Nayrac, de la Communauté de Communes Comtal Lot Truyère, de la Fédération des Foyers Ruraux de l'Aveyron sans que ces rencontres (qui ont enregistré plus de 1000 entrées la saison dernière) ne pourraient se produire. Les prochaines séances auront lieu le vendredi 29 septembre. Le programme détaillé sera communiqué en temps utile.

Le Nayrac



Ecole du Nayrac. 41 élèves dont sept en petite section ont fait leur rentrée avec le plaisir de se retrouver pour les grands, la découverte des lieux, en particulier des jeux, pour les petits. L'équipe éducative reste inchangée : Nathalie Binard, directrice et enseignante pour les maternelles CP, Béatrice Ginisty pour les CE-CM, Sandra Saillant Lekervern Atsem, Jessica Miquel agent municipale qui s'occupe de la cantine et du ménage. C'est donc une bonne rentrée scolaire où de nombreux projets sont déjà connus.



LE NAYRAC. Les cours de gym reprennent

Depuis plusieurs années, l'activité Gym est une section du Foyer Rural. Estelle, animatrice sportive propose des cours variés et adaptés à chacun ou chacune. Les séances sont constituées d'exercices cardiovasculaires, de renforcement musculaire, d'étirements, de relaxation... Cette activité physique permet de trouver un espace et/ou une réponse aux attentes des participants, dans le respect du corps et dans la bonne humeur. « La forme, ça s'entretient » Pour cela, venez rejoindre le groupe tous les lundis à 20 h 30 à l'Espace multiculturel. Le matériel (tapis, ballons, élastiques, bâtons...) est fourni. Le premier cours est gratuit et aura lieu le lundi 11 septembre.